

GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOME



EN LO QUE el gobierno de **Martí Batres** define si fue sabotaje, huachicol o una plaga bíblica lo que contaminó el agua en **Benito Juárez**, tanto empresarios como especialistas advierten que el problema hídrico en la **Ciudad de México** es de mucho mayor profundidad.

¿CUÁL ES? Pues ni más ni menos que el de la infraestructura hidráulica que requiere de un urgente y profundo análisis para ser rehabilitada, no sólo reparada. Según los cálculos que se han hecho en investigaciones académicas, se considera que se requieren -al menos- 97 mil millones de pesos más del presupuesto habitual para garantizar el abasto para 24 millones de personas en los próximos años. Una cifra para ahogarse del susto.

• • •

ALLÁ en **Tamaulipas** se les pasó la mano con el acarreo, perdón, con la movilización de simpatizantes para manifestarle apoyo a **Claudia Sheinbaum**. Y es que las tropas morenistas de Américo Villarreal montaron un gran operativo en **Altamira** para la entrega de miles de playeras, gorras, banderas, despensas y refrigerios a los participantes.

EL PROBLEMA fue que se requirieron tantos autobuses urbanos para llevar a los simpatizantes... que dejaron sin servicio de transporte a la ciudad. ¡Ese aparato estatal sí se ve!

DE CARA al debate presidencial del domingo, el priista **Idefonso Guajardo** dio una probadita de cómo pinta la ofensiva de **Xóchitl Gálvez**. El representante de Asuntos Económicos de la candidata presidencial opositora dijo que el próximo gobierno tendrá que hacer frente a una "bomba de tiempo" en las finanzas gubernamentales.

Y TAMBIÉN soltó que, en temas de comercio internacional, **México** deberá ser más cuidadoso con su relación con **China**. Para muchos, Guajardo perfiló así cómo será la línea argumentativa de Xóchitl en el debate, que precisamente se tratará de crecimiento económico, empleo e inflación, infraestructura, desarrollo y pobreza.

SEGURAMENTE **Claudia Sheinbaum** llevará al debate sus otros datos. El pasado lunes **Susan Segal**, del **Council of the Americas**, elogió su plan económico que le pareció "espectacular". Está por verse si ese plan alcanza para resolver los pendientes que deja el actual gobierno y si desactiva la bomba fiscal.

• • •

VAYA, en Manhattan están juzgando a **Donald Trump** porque, de acuerdo con el fiscal, intentó corromper las elecciones de su país. Y lo hizo recurriendo a fondos ilegales, triangulando dinero para esconderlo de las autoridades, manipulando a la opinión pública y generando un clima de desestabilización que favoreciera su causa. Más de un operador electoral en **México** preguntó extrañado: "¿Y eso qué tiene?"



ALTAVOZ
**SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS**
@guerrerochipres



Brugada: alerta vs la censura

13
BUSCAN CALLAR A MORENA

Si la oposición, en minoría, carente de legitimidad para impedir el ejercicio de derechos fundamentales como la libertad de expresión puede censurar a los integrantes del partido en el gobierno ¿qué podría esperarnos al resto de los mortales? La alarma fue accionada por Clara Brugada, candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

En puntual referencia a la oposición, la Fiscalía General de Justicia, expresó este martes Ernestina Godoy, ex titular de esa entidad y ahora candidata al Senado por Morena, "sí tiene carpetas abiertas" contra Santiago Taboada, aspirante de la alianza PAN-PRI-PRD a gobernar la capital nacional.

En una conferencia de prensa encabezada por Brugada, la aspirante

morenista a suceder a Martí Batres y dar continuidad al legado político social de Claudia Sheinbaum Pardo, Godoy desmintió las versiones de inexistencia de tales investigaciones. Respondió así a las afirmaciones de Taboada y sus poderosos voceros según las cuales "no se le investiga".

La oposición busca a toda costa eliminar la voz de Morena y sus aliados. Quiere dismantlar la probabilidad de referencia al llamado "cártel inmobiliario" y las alusiones populares negativas al grupo del cual forma parte su candidato.

La inédita e inaudita "censura mordaza" será noticia tanto si la niega la autoridad electoral como si la aprueba.

Las detenciones, hace un año, del exalcalde Christian Von Roëhrich, entre otros, y la devolución de dinero y departamentos, evidencia material y jurídica de la responsabilidad de los cercanos a Taboada ha sido omitida por el candidato y exalcalde de la Benito Juárez. De la misma manera, en conferencias de prensa y debates ha preferido el silencio respecto de la defensa pública de sus excompañeros. Ahora el objetivo es callar a la dirigencia de Morena.

Si el que puede, no más puede lo menos, ¿qué espera a la ciudadanía en general?